



## Après l'Assemblée Générale

Chers Amis, chères amies de Saint-Jacques,  
En premier, je voudrais remercier les adhérentes et les adhérents présents à l'Assemblée Générale, venus pour certains de très loin. Les anciens, fidèles participants depuis toujours, mais aussi les nouveaux, qui vont nous apporter du sang neuf, de nouvelles idées. Cette Assemblée Générale a été exemplaire, calme, sereine, studieuse, tout en restant festive à d'autres moments. Toutes les propositions ont été votées à l'unanimité.

Pour celles et ceux qui n'ont pas pu venir, vous trouverez en pièces jointes le compte-rendu de celle-ci, avec celui du Conseil d'Administration, intégrant de nouveaux administrateurs, tous élus brillamment. Le bureau y a été élu, également à l'unanimité.

En tant que nouveau président, je suis très honoré d'avoir été porté à cette nouvelle fonction et je ferai tout mon possible pour répondre à vos attentes et pour apporter un nouvel essor à notre association.

Je voudrais tout d'abord remercier le président sortant, mon ami Henri Orivelle, un des fondateurs de cette belle association que j'ai rejoint en 2004. Bonne retraite Henri.

Avec mes collègues du conseil d'administration, du bureau, et avec tous les bénévoles qui se dévouent, sans rien exiger en retour, nous devons rassembler et construire. Nous devons rejeter division et démolition.

Notre première mission s'adresse aux pèlerins en partance, qui nous rejoignent. Nous devons continuer à leur fournir le meilleur accompagnement possible, par la documentation pertinente de notre site internet, de nos publications, avec nos expériences mutualisées, dans la convivialité de nos permanences. Nous devons apporter notre soutien à l'entretien de nos chemins, au développement des hébergements et de nos chaînes d'accueil, tant sur la Voie Aurélia, que sur la Voie Domitia, avec leurs prolongements, vers Rome avec nos amis italiens et vers Compostelle par les voies du sud-ouest, Voie Tolosana et Chemin du Piémont Pyrénéen, et plus loin avec nos amis espagnols.

Notre seconde mission est de vous rassembler, de favoriser l'échange, le témoignage, de vous permettre de retrouver les joies du chemin. Manifestations régionales, départementales, locales, balades, sorties, permanences, soirées, expositions... nous devons tout mettre en œuvre pour continuer à les développer.

D'ores et déjà, des rendez-vous sont pris :

- en avril et mai, la marche inaugurale de la Voie Aurélia, en 2 groupes,
  - les 15 et 16 juin, la Fête de l'Association, qui fêtera ses 15 ans, à Grans (Bouches du Rhône)
  - en juillet, les fêtes de Saint-Jacques,
  - en septembre la rencontre franco-italienne,
- ... ainsi que toutes les activités départementales

Encore merci à tous ceux qui s'investissent pour réaliser cela.  
Je terminerai par un appel à volontaires, nous avons besoin de vous pour continuer les missions que nous nous sommes fixées. Toutes celles et tous ceux qui souhaitent s'engager pour faire rayonner notre association peuvent en faire part dans leur permanence, sur le bulletin d'adhésion ou de ré adhésion, ou encore en me contactant directement.

Amitiés jacquaires à tous.

Jacques Arrault

[jj.arrault@wanadoo.fr](mailto:jj.arrault@wanadoo.fr)

## ULTREÏA le mois en 2013

Cette année, il deviendra plus encore votre bulletin de liaison.

Si vous souhaitez y publier un article original, un témoignage de votre chemin ou d'un autre périple, un sujet historique ou patrimonial, une poésie...

ou tout simplement une annonce à faire passer, adressez-les-moi avec les photos correspondantes à :

[jj.arrault@wanadoo.fr](mailto:jj.arrault@wanadoo.fr)

Nouveauté en 2013 :

Les sorties de plusieurs jours, week-end ou plus, seront indiquées dans ce bulletin.

Pour les marches mensuelles, soirées, etc., rendez-vous sur le site web :

[www.compostelle-paca-corse.info](http://www.compostelle-paca-corse.info)

## Sur le GR®653A (Menton-Arles)

Mise à jour du guide édité par l'association, sous la responsabilité d'Alain Le Stir.

Deux fiches disponibles sur le site : une pour l'édition 2011, une pour l'édition 2012.



### Guide

### Menton-Arles

avec variante par la Sainte-Baume.

en vente sur le site rubrique Boutique

## SESSION HOSPITALIERS

La Commission Hospitalité de l'Association Rhône-Alpes des Amis de St-Jacques organise comme chaque année une session de préparation à l'Hospitalité. Cette session se déroulera au Puy-en-Velay (Relais du pèlerin St-Jacques pour l'hébergement) les 3, 4 et 5 avril 2013

Elle est ouverte à tous ceux qui souhaitent être hospitaliers pour la première fois. Cette formation est « reconnue » par « l'Association des Hospitaliers Volontaires d'Espagne ».

Le prix demandé à chaque participant pour suivre cette session est de 45 euros (repas, location de salles, visites etc...).

Pour en savoir plus ou vous inscrire à la session de préparation à l'hospitalité :

Alain Barbault 41 rue du Perthuis

42220 St-Sauveur-en-Rue

Tél. : 09 54 59 10 87 / 06 32 12 71 74

[alain.barbault@free.fr](mailto:alain.barbault@free.fr)

## Le CODEX CALIXTINUS

### retrouvé

En juillet 2011, le Codex Calixtinus, ouvrage inestimable du XIIème siècle, était volé dans les archives de la Cathédrale Saint-Jacques de Compostelle.

Désigné sous le nom de Liber Sancti Jacobi ou Livre de Saint-Jacques, ce manuscrit à la fois historique, artistique et religieux, est considéré comme le premier guide du Chemin de Compostelle.

Il a été retrouvé en juillet 2012 dans le garage d'un ancien employé de la cathédrale, à seulement 5 km. de celle-ci.

Il a maintenant regagné son écrin, mieux protégé, espérons-le.



## Pièces jointes :

**Compte-rendu de l'Assemblée Générale du 19 janvier 2013**

**De Sanctuaire à Sanctuaire**

**Séjour en Lozère**

Qui reçoit **ULTREÏA le mois**

Les adhérents internautes de l'année en cours et de l'année précédente dans la mesure où leur adresse de messagerie inscrite dans le fichier est bonne.

Deux recommandations :

1) inscrire lisiblement son adresse de messagerie **tous les ans** sur le bulletin d'adhésion ou de ré adhésion,

2) en cas de changement d'adresse de messagerie en cours d'année, le signaler par mail au trésorier [jeanpierre.lingeri@sfr.fr](mailto:jeanpierre.lingeri@sfr.fr)

Les adhérents non internautes recevront régulièrement les impressions d' **ULTREÏA le mois** avec les articles associés.

Informations concernant l'association, contacts, permanences, sorties... rendez-vous sur le site web : [www.compostelle-paca-corse.info](http://www.compostelle-paca-corse.info)



**ASSOCIATION PROVENCE-ALPES-COTE D'AZUR-CORSE**  
**DES AMIS DES CHEMINS DE SAINT JACQUES DE COMPOSTELLE ET DE ROME**  
*Siège social : M.J.A - .Boulevard Rey – 83470 Saint Maximin-la Sainte Baume*  
*Courrier : B.P.13850 GREASQUE*

**PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 19 JANVIER 2013**

**LA NAVARRE.-LA CRAU –VAR**

**09 heures : Ouverture de l'Assemblée Générale Ordinaire par le Président Henri ORIVELLE**

Bienvenue et meilleurs vœux à tous.

Le nombre de participants à l'A.G : 97.

Le nombre de votants ou représentés 195.

Le quota de 103 est atteint

**1-La Secrétaire** étant absente c'est Liliane Yvars la secrétaire de l'Association jusqu'en 2009 qui rend compte du P.V. de l'A.G.O. du 28 janvier mars 2012 et qui prend les notes sur les interventions de cette A.G.  
Un grand merci Liliane !

**Le P.V.de l'Assemblée Générale du 28 janvier 2012 est approuvé à la majorité**

**2-Rapport moral et rapport d'activité par le Président :**

Hélas, en quelques jours 2 des nôtres Bernard JULLIAN, du Vaucluse, qui était chargé de travailler sur les hébergements et Paul CANDELA, des Alpes Maritimes, grand pèlerin, fidèle depuis le début à notre association, sont partis pour le Grand Pèlerinage. Levons nous tous pour observer, un temps de silence à leurs mémoires et à leurs proches.

Cette année, le fonctionnement de notre association semble satisfaisant, et l'apport conséquent de sang neuf au CA est de bonne augure.

Votre participation à nos rencontres et activités a été fortement appréciée et augmente encore l'envie d'investissement des organisateurs. Soyez en tous remerciés.

Avoir des idées, écouter les idées des autres, transformer des propos entendus en idées, réfléchir à la réalisation de la mise en pratique de ces idées, voilà le rôle d'une équipe qui dirige une association, au-delà de tous les travaux de fonctionnement de base. De quoi s'agit-il ?

Quelle est l'utilité de l'association pour ses adhérents fidèles ? Une réponse, entre autre : Retrouver dans son sein la possibilité de rencontrer les « états de grâce » que nous avons vécus sur le chemin.

Il est donc nécessaire de se rencontrer, et que ces rencontres se déroulent dans une ambiance adéquate au but recherché. Cette année, notre cagnotte a participé à l'amélioration de ces moments de plaisirs partagés qui restent inscrits dans les mémoires. (Un petit conseil en passant : Participez !)

Autre sujet, la spiritualité. Les pèlerins nous disent que sur le chemin, ils ne trouvent pas beaucoup de moments ou de rencontres avec la spiritualité en dehors de leur pratique personnelle.

Nous pensons que l'existence et le développement des hébergements chrétiens sont une partie de la solution. Passer une soirée dans une famille d'accueil est plus riche que se retrouver seul dans un hébergement public. La pratique de la recherche de ce genre d'hébergement nous amène à la conclusion que seul le contact direct est payant et ce n'est sûrement pas Pierre AURIE qui dira le contraire. Il est vrai que cela demande un

investissement, mais n'est-ce pas un des buts essentiels de notre démarche : l'aide au pèlerin qui passe. Dans les départements, certains de nos adhérents œuvrent pour cela, qu'ils en soient remerciés. J'appelle donc tous les volontaires à contacter un responsable associatif, et ceci dès aujourd'hui.

Un autre aspect pour ce qui est de nos rencontres. Nos amis italiens, lorsqu'ils visitent une chapelle ou une église, chantent tous ensemble un chant d'une teneur un peu plus religieuse que notre Ulteia. J'aimerais que nous trouvions ce chant qui nous ferait plus entrer dans une autre dimension de communion entre nous.

Pour ce qui est de l'activité du CA et du bureau, nous pouvons dire que tout s'est déroulé dans une bonne ambiance favorisant ainsi des prises de décisions en souplesse. Les principaux sujets abordés, dont certains seront développés plus loin, ont été :

- La cooptation par le CA de Georges Gomez qui a accepté de s'occuper du site internet. Merci Georges.-
- L'aide aux gîtes.
- La participation financière plus importante pour les activités régionales.
- Le projet d'inauguration associative du GR 653 A au printemps.
- La recherche dans chaque département de lieux pouvant accueillir nos manifestations

### **Le rapport moral et d'activité est voté à la majorité**

#### **3-Présentation des candidats au poste d'administrateur.**

- 1- BALESTRIERI José adhérent du 13 (courrier)
- 2- BRUEL Gérard adhérent du 83 (chemins)
- 3- GABRIEL Gilbert adhérent du 83 qui demande le renouvellement de son mandat.
- 4- GA dit GENTIL André adhérent du 13
- 5- GOMEZ Georges adhérent du 05 (webmaster)
- 6- LADNER Nicole adhérente du 13 (désire être trésorière adjointe de l'Asso)
- 7- ROSSI Chantal adhérente du 13 et absente aujourd'hui demande le renouvellement de son mandat pour tenir cette année encore son rôle de secrétaire de l'Association.
- 8- VENDANGE Nicole adhérente du 13 (courrier)

### **L'urne circule dans les rangs pour le vote à bulletins secrets**

#### **4-Rapport financier par le trésorier Jean Pierre LINGERI.**

##### **1°) Nombre d'adhérents :**

Le total de nos adhérents pour 2012 est de 512, ce qui est bien en deçà des autres années, par manque de nouveaux adhérents (40 de moins qu'en 2011) et la scission du Var ( départ d'environ 60 personnes)

##### **2°) Bilan financier 2011 : *Tableaux 1a et 1b***

Pour 2012, le solde comptable est de +351 €.

C'est la première année que les dépenses et les recettes concernant nos manifestations (Journées Régionales et Roger Roman) sont passées en comptabilité et ce pour diverses raisons :

- Facilité de réservation.
- Facilité de gestion pour les responsables de ces manifestations.
- Souplesse laissée à l'association pour une participation financière (plus de 2000€ cette année pris en charge par l'Asso.)
- Etc. ....

Un remerciement à tous ceux (membres du bureau, présidents départementaux et membres du C.A.) qui ont fait don de tout ou en partie de leur frais de déplacement à notre association pour un montant de 2 260 €

Tableau 1a

<b>COMPTE D'EXPLOITATION 2012</b>			
<b>DEPENSES</b>		<b>RECETTES</b>	
Téléphone	0	Subventions	0
PTT	1566	Cotisations	10746
Imprimerie	3139	Dons	2217
Location	0	Ventes	3068
Assurance	617	Réunions	2823
		Produits financiers	1065
Déplacements	2900	Divers	13081
Achats divers	21422		
Réunions	3005		
<b>Total Dépenses</b>	<b>32649</b>	<b>Total Recettes</b>	<b>33000</b>
Résultats	351		
<b>TOTAL</b>	<b>33000</b>	<b>TOTAL</b>	<b>33000</b>

Tableau 1b

<b>BILAN 2012</b>			
<b>ACTIF</b>		<b>PASSIF</b>	
Cpte courant C.E.	6117	Report 2011	55289
Cpte sur livret C.E.	48379	Résultat exercice	351
		chèques 2011 régularisés	-1144
<b>TOTAL</b>	<b>54496</b>	<b>TOTAL</b>	<b>54496</b>

**Intervention du vérificateur aux comptes Jean Claude DELORD :**

Tout est en ordre ; encaissement (adhésions-dons-ventes) ainsi que les dépenses (frais de réunion-locations de salle-achats divers)

Le compte d'exploitation est en équilibre à 33 000 €. L'actif est donc pour 2012 à 54 496 €

Pour conclure, les comptes de l'association sont sains, je vous demande de voter le quitus. Merci encore à Jean Pierre notre trésorier pour son travail remarquable

**Quitus pour le bilan à l'unanimité**

### 3°) Conditions de remboursement des frais :

Le Trésorier rappelle que les frais remboursés par notre association sont ceux qui ont été acceptés et listés par le Conseil d'Administration et dont le détail figure sur notre site internet.

Pour les frais autres pouvant faire l'objet d'un remboursement exceptionnel, l'accord, de préférence, préalable, du Président est nécessaire pour les petites sommes et celui du C.A. pour les sommes plus importantes.

D'autre part, conformément à la législation française : **Aucun remboursement ne peut être effectué sans justificatif.**

### 4°) Montant des adhésions :

Le trésorier propose que les tarifs restent inchangés pour 2013 soit :

- 25 € pour une personne seule
- 37 € pour un couple.

En effet, après réflexion, le C.A. a décidé de ne pas proposer de baisse du montant des adhésions mais en contre partie a décidé que l'Association prendrait en charge une partie du prix payé habituellement par les participants lors des manifestations (A.G. : Journées Roger Roman etc. ...), ce qui a pour mérite d'aider financièrement ceux qui participent à la vie de notre Association.

Par exemple, cette année, notre Association a pris en charge plus de 2 000 € lors des journées Roger Roman et a proposé un montant de 10 € au lieu de 16€ pour le prix des repas de notre A.G.

### 4°) Budget prévisionnel 2013 : *Tableau 2*

Le budget 2013 est sensiblement équivalent aux résultats de notre compte d'exploitation 2012, augmenté de 10 000€ pour l'utilisation de nos réserves si le nombre de « bras » disponibles pour nous aider, venait à augmenter de manière à mettre en application les décisions prises les années précédentes.

*Tableau 2*

<b>BUDGET PREVISIONNEL 2013</b>			
<b>DEPENSES</b>		<b>RECETTES</b>	
Téléphone	100	Subventions	0
P.T.T.	1600	Cotisations	13000
Imprimerie	3300	Dons	2500
Déplacements	3000	Ventes	3200
Assurance	650	Réunions	2500
Location salles	0	Produits financiers	950
Achats divers	30000	Divers	20000
Réserves	400		
Réunions	3100		
<b>TOTAL</b>	<b>42150</b>	<b>TOTAL</b>	<b>42150</b>

**Le budget prévisionnel est voté à l'unanimité**

### **5-Résultats des votes de l'élection des nouveaux administrateurs**

- BALESTRIERI José .....139 voix
- BRUEL Gérard .....139 voix
- GABRIEL Gilbert..... 139 voix
- GA dit GENTIL André .....139 voix
- GOMEZ Georges .....140 voix
- LADNER Nicole .....139 voix
- ROSSI Chantal.....139 voix
- VENDANGE Nicole .....140 voix

144 bulletins ont été dépouillés. 4 bulletins annulés.

**PAUSE-CAFE** saluée par tous et servie de main de maître par René BOSCH, Denyse BOSCH et Dany ARNEODO.

### **6-Compte rendu des activités de l'année 2012 des départements et des commissions.**

#### **Alpes de Haute Provence** : Noël EVEN :

- 1- Entretien et balisage du GR 653D
  - Tous les vendredis de février à mi-juin.
  - Reprise du balisage (peinture en remplacement des plaquettes en métal)
  - Débroussaillage et entretien.
- 2- Nouveau tracé du G.R. 653D entre le Caire et La Motte du Caire par les vergers. Il évite 3 kms de route accidentogène, Le débroussaillage et le balisage a été fait durant l'été et l'inauguration a eu lieu le 27 octobre 2012 regroupant environ 30 personnes.
- 3- Fête de la St. Jacques le 22 juillet 2012 avec messe provençale et repas de partage avec 80 personnes environ de l'Association mais aussi de la vallée.
- 4- Visite de la fondation Alexandra David Neel à Digne.
- 5- Sorties d'entretien « lourd » du GR 653D
  - Débroussaillage du chemin sur la commune de Lurs.
  - Amélioration du passage dans la montée vers le bois de Chapage avec élimination des blocs de rochers qui encombraient le chemin.

#### **Hautes Alpes** : Georgette SARRAZIN :

Remerciement à Martial AMORY et à Alain AUBERGIE pour leur travail.

Cette année a vu

- l'ouverture d'une permanence à Serres dans le Buëch.
- La traversée de Notre Dame de la Salette à Notre Dame du Laus.
- Les rencontres Roger Roman à Ristolas. Remerciements à monsieur et madame FOUQUE : Ils ont effectué un travail considérable pour que la fête soit belle.
- Fête de Saint Jacques à la Saulce avec le Père Pierre FOURNIER.

#### **Alpes Maritimes**: Jean Paul PETIN :

En 2012, délivrance de 58 crédencials et vente d'une douzaine de guides verts de l'Association : très appréciés.

Les permanences ont toujours lieu le 2<sup>ème</sup> mardi dans les locaux de la Chapelle Sainte Croix.

Fréquentation peu nombreuse ; 1 à 2 personnes sont reçues par session pour des renseignements.

Fête de l'Association organisée à Laghet ; nous sommes heureux des retombées de satisfaction que nous avons reçues.

Samedi 26 est organisée une sortie dans l'Estérel avec partage de la galette des rois à la villa Sainte Camille. Marcheurs et non marcheurs y sont invités.

Malgré des difficultés dues au changement de date, la marche inaugurale du G.R.653A s'annonce bien. Tous les renseignements sont sur le site. Merci à tous ceux qui se sont chargés de la recherche et de la concrétisation des hébergements.

**Bouches du Rhône** : Alain PAVIA :

Marseille : la permanence est fermée (aucun adhérent ne se présentait). On envisage de la réouvrir.

Une permanence à Aix en Provence le 1 er lundi très fréquentée 22 à 28 personnes.

Deux randonnées par mois le 2 ème et 3 ème lundi.

Fête de Saint Jacques : Messe à la Cathédrale suivie d'un pique nique chez un de nos adhérents à Villelaure.

En septembre : sortie de 4 jours dans le 05 à Chaillol a réuni 12 personnes.

En décembre : Bivouac avec 15 participants à la Sainte Victoire suivi d'un repas au restaurant.

**Corse** : Jean Baptiste FITTIPALDI :

Tout va bien. La ballade de septembre s'est bien passée. Jean Baptiste est d'accord pour organiser une sortie par an, d'une semaine avec randonnées en étoile autour d'un gîte dans ses montagnes. Les inscriptions sont ouvertes : contacter Jean Baptiste. Prévoir un budget d'environ 42 € /jour en ½ pension.

**Var** : Henri ORIVELLE

- La région toulonnaise a été sinistrée par le départ de forces vives rassemblées depuis plus de 10 ans. Il faut recréer un pôle par la continuation des permanences pour accueillir les futurs pèlerins, but essentiel de notre association. 6 à 12 personnes sont présentes à la permanence.
- Le pôle St Raphaël continue avec le groupe de base auquel se sont ajoutés Jocelyne et Gérard.
- Le pôle St Maximin a végété, la mise en commun de la permanence avec une association locale de rando dont plusieurs membres sont pèlerins, voire futurs accueillants, donnera un souffle nouveau.
- Balisage du 653 A dans le département pour la signalétique clés et coquilles  
Balisage de la variante par la Ste Baume, 50km. Hélas, des secteurs ont été entièrement débalisés. Si cette variante passe en GRP, espérons que le nouveau balisage sera mieux respecté.
- Gérard Bruel, monsieur chemin dans le 83, a organisé la traversée du Var : St Raphaël- Pourrières : 3 week end en octobre en préparation à la marche inaugurale. Comme toujours, une courte vie en communauté a permis de créer et de renforcer les liens entre les 12 à 18 participants.
- Patricia a organisé des ballades bi mensuelles : une en semaine, une en week end. Soyez les bienvenus.
- Nous prévoyons une marche inaugurale de la boucle : Le Val- la Ste Baume -Puylobier- St Maximin – Le Val en 5 jours en 2013.
- Le 6 mai, invitation par le curé de Lorgues à la St Jacques (le Mineur).  
Le 25 juillet, chez le président, étant donné les conditions météo très chaudes, nous avons participé à la messe dans l'église de La Crau, suivie d'un repas de partage chaleureux où une vingtaine de personnes étaient présentes.
- A Puget/Argens, paroisse St Jacques, le 29 juillet, a été fêté traditionnellement le St Patron avec une particularité : l'inauguration par la municipalité de la mise en place dans l'oratoire St Jacques de la statue qui nous avait été offerte par nos amis italiens, en remplacement de celle qui avait été dérobée.
- A Carcès, sur invitation du président des Aînés Ruraux dont le thème 2012 était : Ensemble vers Compostelle, nous avons participé à une journée randonnée-paella-visite du village-inauguration par la municipalité de la traversée du village par le GR, le lieu choisi pour cette inauguration était devant la chapelle St Jaume.

**Vaucluse** : Joël COUSSEAU :

Une année difficile : une dizaine d'adhérents a été perdue.

Les permanences rassemblent un bon nombre d'adhérents et délivrent un bon nombre de crédencials.

Mais les nouveaux adhérents ne reviennent pas, malgré les relances, après leur pèlerinage.

Le groupe se partage les tâches.

**Commission Expo** : Henri ORIVELLE :

Peu d'expositions cette année encore :

Dans le 83 : - Lorgues, dans la chapelle St Jaume, 3 semaines

- Vins/ Caramy, au château, 1 mois, belle réussite.

- Hyères, église St Louis, 3 semaines.

Dans le 04 : - Au cours de l'inauguration du nouveau chemin vers La Motte du Caire.

Pour 2013, en mars et avril, possibilité d'exposer au cours d'un film présenté par Connaissance du Monde sur le thème de Compostelle dans toute la région.

Henri ORIVELLE étant pris par la marche inaugurale dès le 8 avril, il aurait besoin de volontaires pour le remplacer. Il prend les inscriptions dès maintenant.

Rappel : Il appartient à chacun de proposer la mise à disposition d'une expo dans sa municipalité, paroisse ou autre...

**Commission site** par Georges GOMEZ

Appel aux présidents départementaux pour qu'ils fassent vivre le site, c'est-à-dire : mettre les activités sur le site et éventuellement toutes les infos).

**Commission des chemins** par Alain LE STIR

Le G.R.653D vole de ses propres ailes.

Le G.R.653A Menton-Arles est maintenant entièrement balisé GR avec un balisage complémentaire jacquaire dans le 06 et 83.

La constitution d'équipe de « veille jacquaire » est souhaitée dans 3 des 4 départements traversés (existe déjà dans le 83).

Les contacts avec la FFR sont maintenus et amicaux.

La ville d'Aix en Provence qui devait accueillir le jalon FFR/GdF-Suez des BdR n'est pas intéressée. Salon et Eguilles vont être contactées.

La numérisation du tracé définitif du GR653A est prévue pour le 15 juin 2013 : A nous de fournir au Comité Régional de la FFR nos desideratas de retouches du tracé.

Le GR653A fait aussi partie de l'E12 (chemin européen qui suit le contour de la Méditerranée, de la frontière algéro-marocaine à la Basilicata au sud de Naples).

Le topo-guide du GR653A est prévue, il ne manque que le financement. Mais nous avons à notre disposition la nouvelle édition du guide du Chemin de Saint Jacques de Compostelle et de Rome de Menton à Arles est disponible. Il suffit de le demander à Alain LE STIR (10 € acheté directement, 12 € expédié, au profit de l'Association)

La variante dans le 83 de la variante « Boucle de la Sainte Baume » du Val à Puyloubier doit passer en commission nationale d'homologation en GR de pays le 24 janvier 2013. Ce chemin balisé par nos soins au printemps a été débalisé !

Alain LE STIR rend hommage à Christian FABRE, qui malgré sa fatigue continue à se consacrer aux chemins. Sans Christian nos chemins n'auraient jamais vu le jour.

Merci à Pierre AURIE qui de sa lointaine Charente continue la recherche et le suivi d'hébergement.

Merci aussi aux personnes qui le long du chemin ouvre dans un esprit chrétien « leur porte à l'étranger qui passe ».

Alain LE STIR ne désire pas renouveler son mandat au C.A pour 2014. Il prendra congé après 15 ans de bons et loyaux services. Il lance un appel à un(e) volontaire pour que prospère le Chemin de Saint Jacques et de Rome.

#### **Commission « Hébergement »** par Alain LE STIR

Depuis quelques années Pierre AURIE, aujourd'hui absent pour cause de santé, coordonne avec sérieux et constante cette activité associative et son exil charentais n'a pas stoppé son volontariat. Il souhaiterait cependant que dans chaque département un « Responsable Hébergement » soit chargé de la recherche des accueils et de leur suivi. Nous attendons donc des volontaires. S'adresser à Pierre AURIE ou à Alain LE STIR.

Les possibilités d'hébergement sont de plusieurs types :

- Les hébergements publics : Gîtes d'étape, hébergements communaux, auberges de jeunesse, campings, hôtels...etc.

Avec l'aide des mairies, des offices du tourisme, des membres bénévoles de l'Association, Pierre a pu dresser une liste quasi exhaustive sur les deux G.R et il la maintient à jour avec l'aide de Georges GOMEZ responsable du site internet. Quelques gîtes ont sollicité l'Association pour une aide financière avec en contre partie l'engagement d'accueillir prioritairement les pèlerins et de pratiquer pour eux un prix de faveur. Pierre a préparé et soumis à l'Association des protocoles d'accord « commodat » avec les gîtes concernés. Ce protocole d'accord a été accepté en Conseil d'Administration et voté par l'Assemblée Générale de janvier 2012.

Les accueils pèlerins, véritables « perles du chemin » sont de 2 sortes :

1) Les accueils directement accessibles aux pèlerins, la liste est sur notre site et sur le guide associatif ; ce sont pour la plupart des foyers, congrégations, monastères, paroisses qui acceptent de figurer dans nos médias. Les pèlerins peuvent y trouver une spiritualité et une ambiance chrétienne qui font la richesse du chemin.

2) La « Chaîne d'Accueil » calquée sur celle existant déjà depuis longtemps sur le Chemin d'Arles : les hôtes accueillants sont des prêtres, des congrégations, d'anciens pèlerins ou des familles désirant aider les pèlerins. Elles ne désirent pas figurer sur nos médias et l'accès à cette chaîne se fait par l'intermédiaire de membres associatifs répartis dans tous les départements et dont les coordonnées téléphoniques sont sur le site et sur les guides.

Les conditions d'accueil sont soit des tarifs pèlerins, soit le « donativo », soit le bénévolat.

La Commission s'est, cette année, penchée sur l'amélioration du fonctionnement de la chaîne ; il a semblé indispensable que les différents accueillants connaissent les accueillants voisins pour « solidifier » la chaîne. Une chartre de fonctionnement pour cette mise en contact entre accueillants est conçue par Pierre et en cours de finalisation.

D'autre part, le comportement incivil de certains « accueillis » vis-à-vis de leurs hôtes a amené Pierre à mettre au point un « Mode d'emploi à l'usage des pèlerins » et une « Lettre aux familles d'accueil des G.R.653A et D »

En conclusion, merci à tous ceux qui donnent de leur temps, de leur travail, de leur affection et aussi de leur argent aux bénéficiaires des pèlerins. Un appel est lancé à tous ceux qui seraient tentés par ce bénévolat, près ou loin du Chemin

#### **Commission « Relations avec les Italiens »** par Alain LE STIR

Notre Association a des relations suivies avec les pèlerins italiens, et ceci depuis les contacts pris par Claire de LABURTHER au début des années 2000. Ces relations aident au pèlerinage vers Rome, volet important de l'Association. Elle permet la réalisation de rencontres annuelles dites « Journées Roger ROMAN » (en mémoire d'un de nos anciens présidents décédé et qui se consacra, jusqu'à sa mort, à la naissance de ces relations franco-italiennes). Ces rencontres franco-piémontaises ont lieu une année en France et l'année suivante en Italie. En 2012, ce fut un plein succès à Ristolas dans le Queyras, grâce à l'organisation parfaite d'Isabelle et Christian FOUQUE. En 2013, ces rencontres auront lieu en Italie certainement le dernier week end de septembre. Tous nos vœux de meilleure santé vont à Pier-Giorgio TOSCO qui est avec son épouse Maria-Chiara, le maître d'œuvre de ces rencontres coté italien.

Par ailleurs nous avons des contacts constants avec la Confraternità di Amici di San Jacopo di Perugia, au niveau des ses « provinces » de Ligurie et du Piémont. Depuis une dizaine d'année une mini délégation associative (2 à 3 personnes) se rend à une réunion pèlerinage en Ligurie. Cette année, se sera à Gènes : rencontre très marquée spirituellement où nous pouvons échanger aussi des nouvelles des chemins en Italie et en Provence et montrer l'intérêt porté aux voisins pèlerins.

En fin d'année 2012, une petite délégation frontalière conduite par Claire de LABURTHE (chargée des relations avec les italiens depuis le début) s'est rendue à Bordighera, à 15 kms de Menton pour y rencontrer la Supérieure de la Congrégation Saint Joseph, qui, Villa Garnier, accueille les pèlerins selon le système « donativo ». Cette congrégation accepte de rester en contact constant avec notre responsable bénévole Claudine CUBRIS de Menton. A cette réunion assistait Silvio CALCAGNO, d'Imperia, auteur d'un guide Menton-Sarzana (qu'Alain LE STIR a traduit en français et qui est accessible sur notre site) et correcteur de la traduction en italien du guide Menton. Il est très important de préserver la richesse de ces échanges franco-italiens qui ont déjà abouti à la création du chaînon manquant des Chemins vers Rome et qui contribuent à l'aide aux pèlerins. Nous ne pouvons qu'encourager le volontariat associatif pour que vive cette commission.

#### **7-Questions diverses :**

Aucune question n'étant posée, la séance est levée à 11 heures 45.

#### **8- Apéro suivi du repas.**

#### **9-Concert -Diaporamas et réunion de C.A.**

#### **10-Communication de la composition du Bureau :**

ARRAULT Jacques : Président Régional

YVARS Emile : Vice-président

ROSSI Chantal : Secrétaire Régionale

LINGERI Jean Pierre : Trésorier Régional

LADNER Nicole : Trésorière adjointe.

Alain LE STIR : Chargé de commission

**16 heures 30 : FIN DE L'ASSEMBLEE GENERALE .Nous nous séparons en chantant ULTREIA**

La rencontre s'est poursuivie pour ceux qui le désiraient.

**ULTREIA !!!!!**

**Avec l'accord du Président : Jacques ARRAULT**

**La Secrétaire : Chantal ROSSI**

## DE SANCTUAIRE A SANCTUAIRE

En juin 2012, une vingtaine d'adhérents de l'association ont inauguré une nouvelle voie qui relie le sanctuaire de Notre-Dame de la Salette dans l'Isère, à celui de Notre-Dame du Laus dans les Hautes-Alpes. Il ne s'agit pas d'un chemin de Compostelle à proprement parler, mais il permet d'offrir aux pèlerins qui passent par la Voie Domitia, la possibilité de faire une escapade de quelques jours depuis Gap, et surtout de relier deux sanctuaires mariaux importants. Essentiellement sur sentiers, les 65 km. qui séparent ces deux sanctuaires ont été parcouru en 4 étapes : Notre-Dame de la Salette à Saint-Jacques en Valgaudemar, Saint-Jacques à Saint-Bonnet, Saint-Bonnet à Gap, Gap à Notre-Dame du Laus. Avec en préambule la superbe montée depuis Corps jusqu' à Notre-Dame de la Salette.

Martial a décrit les étapes :

*Rien ne vaut pour commencer une marche de prendre quelques forces par un bon repas partagé entre pèlerins. Surtout qu'il ne manque jamais l'apéritif ! Dans ces moments conviviaux on ne pense pas à la suite, à savoir aux 800m de dénivelé qui nous attendent.*

### **1ère étape: Corps, Notre Dame de la Salette (9km, 800m de dénivelé)**

*En début d'après-midi, notre groupe s'élançe vers notre ascension, sous un soleil radieux. Le départ se fait à plat sur le tracé d'une ancienne voie ferrée juste pour nous échauffer avant la grande montée sans discontinuer vers La Salette. Les cœurs sont joyeux lorsqu'on ignore ce qui nous attend pendant ces 5 jours et peut être que le repas y est pour quelque chose ! La montée est régulière au milieu des fleurs et sous les arbres jusqu'à mi-chemin. L'arrivée voit le groupe s'allonger, mais nous nous retrouvons tous devant l'accueil et sous quelques gouttes de pluie. Nous découvrons un dortoir bien propre. Douche, messe pour ceux qui le souhaitent, repas au self et visite de la basilique pendant que la pluie se fait de plus en plus importante. Soirée entre nous où nous avons le plaisir de nous raconter les deniers potins de l'association.*

### **2ème étape: N.D. de la Salette, Les Paris/St Jacques en Valgaudemar (17,5km, 800m de dénivelé)**

*La pluie est toujours là et le moral se fait moins chantant ! Après le petit déjeuner, nous nous décidons à tenter l'aventure. Il est 8h30 lorsque nous descendons en voiture aux Mathieux (1200m). La pluie semble nous lâcher un peu pendant que nous exécutons la ronde des voitures et des pèlerins pour mettre tout en place. A 9h30 le départ se fait sur les chapeaux de roue sans échauffement pour monter vers le col des Vachers (1940m). L'arrivée au col a lieu dans le vent et la brume. Celle-ci nous a rejoint juste après le chalet d'alpage et au début de la pente la plus importante, avant d'atteindre le col. Le groupe s'effiloche et l'attente dans cette bruine n'est pas très agréable. Il est 12h15 lorsque le groupe est au complet, comment allons nous pique-niquer ? Heureusement la pluie n'est plus aussi présente de l'autre côté et notre descente se réalise rapidement sous un soleil relatif qui ne dure pas hélas ! A 13h15 nous sommes à la maison forestière des Vachers pour un repas pris assez rapidement, où la cape est de mise. Plus nous descendons et plus nous retrouvons un sol sec et un moral en hausse. A 17h le gîte des Paris est en vue.*

### **3<sup>ème</sup> étape: Les Paris, St Bonnet/gîte du camping (16km, 700m de dénivelé)**

*Après un bon moment passé dans ce gîte, il nous faut partir sans avoir à mettre les voitures en place pour le soir. Le départ commence par une montée moins dure que celle de la veille, heureusement seulement 300m sur deux bon km. Il fait bon sous le soleil et le pas est plus alerte. Les fleurs nous accompagnent et c'est un plaisir de les admirer. Nous sommes nombreux à les nommer, mais Henri nous rectifie lorsque nous disons une erreur !*

*Le repas du soir sera pris au restaurant en ville où les spécialités champsaouriennes sont de mise : ravioles, oreilles d'âne, tourtons, fromages. Enfin je ne vous dis pas comme on a bien dormi. Il y avait aussi le vin qui aide.*

### **4<sup>ème</sup> étape : St Bonnet, Gap (23km)**

*Je ne parlerai pas du dénivelé, il existe, mais après ce que nous avons vécu ce n'est rien. Nous déplaçons le groupe à Notre Dame du Bois Vert pour un départ vers Gap sous un soleil toujours aussi radieux et sous les arbres. Repas du midi au col de Gleize. L'arrivée sur les hauteurs de Gap est agréable. Nous traversons le parc de Charance pour notre entrée à l'hôtel que nous a réservé Georgette. Le repas comme la veille est très copieux. Vraiment la vie de pèlerin est très difficile. (Pour ma part je termine mon chemin ici, ayant des obligations ailleurs le lendemain.)*

*Martial Amory*

Le dernier jour a été ponctué de moments très forts. D'abord de nombreux "locaux" avaient rejoint le groupe pour partager avec nous cette dernière journée.

Rencontre en chemin, vers l'Hermitage, des élèves des écoles catholiques de Gap, en retraite pour préparer leur première communion. Nous les avons retrouvés au sanctuaire pour une messe solennelle, suivie de la bénédiction des pèlerins.

Un apéritif et un pique-nique de partage, pris dans le parc attenant au sanctuaire ont clôturé ce rassemblement avant de se dire au revoir, avec la tristesse de se séparer.

Remerciements à Jean pour l'idée, à Gilbert pour le tracé, à Martial pour la reconnaissance et à tous ceux qui ont contribué à faire de cette sortie un moment de bonheur partagé.

En attendant un guide à paraître, je suis à la disposition de toutes les personnes qui souhaiteraient des informations sur ce chemin "De sanctuaire à sanctuaire".

Jacques Arrault

Sanctuaire Notre-Dame de la Salette : <http://lasalette.cef.fr>

Sanctuaire Notre-Dame du Laus : [www.notre-dame-du-laus.com](http://www.notre-dame-du-laus.com)



Eglise de Saint-Julien, à mi-chemin entre Corps et ND de la Salette



Vue sur la vallée, en montant à ND de la Salette



La Basilique du Sanctuaire ND de la Salette



Petite pause avant le Col des Vachers



Lac dans le Champsaur, au fond le Massif du Dévoluy



Parmi les fleurs de juin, les rhododendrons



Verger en fleur dans le Valgaudemar



Pause-déjeuner au bord du chemin



Gîte Saint-Jacques à Pisançon



Notre-Dame de Bois-Vert à La Fare-en-Champsaur



Petit chemin bucolique dans la forêt



Le Vieux Chaillol



Au Château de Charance, au-dessus de Gap



Après le café, pousse-café, avec modération



Notre-Dame du Laus est en vue

Photos : Denise, René, Martial, Georges, Jacques.

# **SÉJOUR en LOZÈRE**

Prévisions Année 2013

Bonjour les Amis de Saint de Jacques,

Denyse et René Bosc vous proposent un séjour de randonnées en étoile à partir du « gîte la Draille » à Meyrueis en Lozère, dans une très belle région de France aux paysages exceptionnels.

## **Deux périodes au choix:**

- Semaine du 24 au 30 Juin 2013
- Où la semaine du 09 au 15 Septembre 2013.

Le nombre de places disponibles pour chaque période est de 12 personnes.

La demi-pension est au prix de 31€ par jour et par personne.

Les premiers inscrits seront retenus après remise d'un chèque de caution de 62 Euros ou de 124 Euros pour un couple,

établi à l'ordre de **GITE LA DRAILLE**

et à renvoyer à notre adresse ci-dessous:

**Monsieur et Madame Bosc René**

**"Les Prés du château"**

**22 Chemin Saint Vincent**

**83170 Vins Sur Caramy**

## **Le Séjour:**

1er jour: aller en passant par le beau village de Rousse pour y déjeuner. A/M mise en place dans les chambres au gîte et visite de la maison des Vautours pour ceux qui le désirent.

2ème jour: (1er) rando Mont Aiguoual Côté Ouest

3ème jour: (2ème) rando avec visite Grotte de Dargillan

4ème jour: détente avec restaurant midi et visite guidée

5ème jour: Rosier (Corniche du Causse Noir)

6ème jour: les Balcons du Belvédère (Cassagnes)

7ème jour: retour sur le Var (Itinéraire à définir).

Amitiés JACQUAIRES R.D.B

"Limite des inscriptions fin Mars 2013"